

Legislación Básica para las Trabajadoras y los Trabajadores de la Educación

Héctor Roncallo
compilación y enlaces

versión digital



**Unión de Trabajadoras y Trabajadores
de la Educación de Río Negro**
CTERA • CTA



www.unter.org.ar/legislación



www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion

Versión Digital N° 1 - actualizada al mes de febrero de 2021

UnTER Consejo Directivo Central 2019 - 2022

- Secretaria General- Sandra Schieron
- Secretaria Adjunta- Silvana Inostroza
- Secretaria Gremial y de Organización- Patricia Ponce
- Secretario de Finanzas- Manuel Fernández
- Secretario de Acción Social- Martin Preciado
- Secretaria de Actas y Administración- Silvia Toloza
- Secretaria de Prensa, Comunicación y Cultura- Viviana Orellano
- Secretario de Educación, Estadística, Formación Política Pedagógica y Sindical- Benjamín Catalán
- Secretaria de Salud en la Escuela- Claudia Asencio
- Secretaria de Derechos Humanos, Género e Igualdad de Oportunidades- María Inés Hernández
- Secretaria de Retirado/as y Jubilado/as- Sonia Perugini
- Secretaria de Nivel Inicial- Yolanda Moreyra
- Secretaria de Nivel Primario- Natalia Roncallo
- Secretario de Nivel Medio- Gustavo Moyano
- Secretaria de Educación Especial- Mariela Peña
- Secretario de Nivel Superior- Aldo Villanueva

Vocales Titulares: Gustavo Cifuentes • Silvana Lagos • Gabriela González.

Vocales Suplentes: María Alejandra Grau • Robinot Villegas • Cristian Rivarola.

Unión de Trabajadores y Trabajadoras de la Educación de Río Negro – UnTER: [UnTER | Unión de Trabajadoras y Trabajadores de la Educación de Río Negro](#)

Inscripción Gremial nº 1178. Personería Gremial nº 1416. Entidad de Base de la Confederación de Trabajadores de la Educación de la República Argentina, CTERA. <https://www.ctera.org.ar/>

Miembro de la Central de los Trabajadores Argentinos, CTA. www.cta.org.ar

Sede central en Gral. Roca - Fiske Menuco

Av. Roca 595 (8332)

Roca - Fiske Menuco, Río Negro

Telefax: (0298) 4432707 / 4428098 / 4433586

Telefax Turismo: (0298) 4428100

Correo-e: unter@unter.org.ar

Sede central en Viedma

Bernal 726 (8500)

Viedma, Río Negro

Telefax: (02920) 426021

Sede Central en Bariloche

España 456 (8400)

San Carlos de Bariloche - Río Negro

Tel. Celular (0294) 15 4239 406 • (0294) 15 423 9111

Correo-e: centralbari@unter.org.ar

Versión Digital N° 1 - actualizada al mes de febrero de 2021

La presente versión digital del libro **“Legislación Básica para las Trabajadoras y los Trabajadores de la Educación”** fue editada, compilada y vinculada por el autor.

Contiene temas, subtemas, cuadros y enlaces al **Índice** de la página base de la Seccional Roca-Fiske Menuco: www.unterseccionalroca.org.ar . Contiene normativas, las que figuran en la última edición del Libro, a las que se suman en esta presentación por la característica de la metodología utilizada, una cantidad que rondaría en más de 2500 páginas si se imprimieran. Las mismas están con enlaces en menos de 17 páginas para facilitar el acceso a la legislación a través de cualquier dispositivo tecnológico.

Héctor Roncallo fue Secretario General durante dos periodos consecutivos 1986 – 1989 y 1989 – 1992. Previamente lo fue en su seccional G. Roca, Fiske Menuco. Ejerció la Vocalía Docente, en representación del gremio y del conjunto de la docencia, en dos períodos entre 2004 y 2010.

Ya jubilado de la docencia, no de la militancia, fue vocal suplente del Consejo Directivo Central en los dos últimos períodos (2013 – 2019). Mantiene el dictado de jornadas de formación sobre legislación educativa y de formación de cuadros para delegadas y delegados de escuela, con la historia del sindicato. Acompaña las discusiones sobre política educativa de los niveles, formó parte de la comisión sobre nomenclador, y es miembro de la [Escuela de formación permanente pedagógica, político sindical y ambiental “Rodolfo Walsh”](#) y Coordinador provincial del [Departamento Socioambiental “Chico Mendes”](#), ambos espacios que dependen de la Secretaría de Educación de la UnTER.

Metódico con la legislación, su trabajo ha sido publicado por el sindicato en varias ediciones y en la Mutual del Magisterio. La [Nueva edición del libro “Río Negro: Legislación Básica para los Trabajadores y las Trabajadoras de la Educación”](#), data del año 2018 la que es ahora actualizada y ampliada. Material que también publica en la sección **“Legislación Educativa”** de la página web de UnTER, que permite el acceso al conjunto de docentes y comunidad a Resoluciones, Decretos, Estatuto del Docente y demás normativas que involucran al sistema educativo.

En 2019, en el Congreso Educativo, desarrollado en el marco de los 45 años del sindicato presentó el libro [“La Sindicalización docente y las Políticas Educativas en Río Negro. Construcción colectiva de la identidad como trabajadoras/es de la educación”](#), en el que desarrolla e indica: “Proceso de sindicalización”. “De la Federación de Docentes Rionegrinos a la Unión de Trabajadores/as de la Educación”. “De los centros de Maestros/as a las Seccionales”.

Viviana Orellano, Secretaria de Prensa, Comunicación y Cultura

Río Negro

Legislación Básica para los Trabajadores y las Trabajadoras de la Educación

ÍNDICE – Versión Digital N° 1

Con enlaces actualizados al mes de Febrero 2021

Unión de Trabajadores y Trabajadoras de la Educación -



CTERA- CTA

INTRODUCCION LIBRO LEGISLACIÓN EDUCATIVA

Estamos transitando un año de características atípicas, que ha producido grandes cambios en nuestro trabajo docente, donde la realidad nos llevó a trasladar el proceso educativo a nuestros hogares, donde pusimos en tensión nuestras formas de hacer escuela, donde interpelamos nuestras propias prácticas y generamos a partir de nuestra creatividad propuestas pedagógicas mediadas en gran parte por la tecnología, la virtualidad y también donde no había conectividad la impresión en formato papel para así hacer posible el vínculo afectivo y pedagógico con nuestros estudiantes. Justamente en este contexto adverso, entendimos la importancia de redoblar los esfuerzos y asumir hoy más que nunca la definición de seguir trabajando para el conjunto, avanzando en derechos para lxs Trabajadorxs de la Educación. En ese sentido, como una acción más, la posibilidad de acercarnos una nueva propuesta del libro de legislación educativa.

El funcionamiento del sistema educativo está regulado por las normativas emanadas desde distintos ámbitos nacionales y provinciales. Es así que cada acto educativo que se genera debe estar enmarcado en una ley, un decreto o una resolución que debe apuntar a democratizar las instituciones educativas, a transparentar su accionar y a garantizar derechos de quienes las habitan.

Como sindicato tenemos representación en el Consejo Provincial de Educación a través de la Vocalía Gremial Docente. Espacio que reivindicamos como posibilidad de llevar la voz de compañeros y compañeras, debatir política educativa y plantear posicionamientos y definiciones gremiales. Es un espacio que nos convoca a no ser meros espectadores sino protagonistas de la realidad educativa.

Es importante acceder y conocer la normativa, para garantizar nuestros derechos y el de lxs estudiantes. Como Trabajadorxs de la Educación siempre nuestra mirada debe ser crítica y propositiva, dando lugar a debates, con vistas siempre a una construcción colectiva de un proyecto educativo popular, democrático y emancipador para crear una sociedad más justa e igualitaria.

Como acción para fortalecer los procesos de apropiación de las normas, desde el año 2007 UnTER acompaña y valora la iniciativa y el trabajo comprometido y desinteresado del compañero Héctor Roncallo; quien año a año recopila, organiza y publica las normas de aplicación en el ámbito educativo. En este sentido se genera esta nueva versión del libro de "Legislación Educativa" con un formato virtual, un nuevo andamiaje metodológico para el acceso y consulta de lxs Trabajadorxs de la Educación; incorporando y actualizando el marco normativo. Se constituye así en una herramienta importante de acceso y consulta sobre aspectos esenciales para el funcionamiento cotidiano institucional.

Cada año el libro de legislación educativa es distribuido por nuestro sindicato a cada establecimiento educativo de la provincia y a cada unx de sus delegadxs. En este nuevo contexto que atravesamos esto es imposible y en esta nueva forma de vincularnos, entendemos que la mejor manera de mantenernos informadxs es de manera digital.

Nuestro sindicato sigue acompañándonos, sosteniéndonos y empoderándonos como Trabajadorxs de la Educación.

Silvana Inostroza
Secretaria Adjunta

Patricia Ponce
Secretaria Gremial
Y de Organización

Sandra Schieron
Secretaria General

Presentación:

Nos estamos acostumbrando a esta versión de trabajo en la docencia, vía relación virtual. Muchas normativas empiezan a tener un cierto choque con la realidad que se mira desde el lente de la virtualidad, sumado, a que esta situación que todos padecemos pone en la superficie la clara y evidente falta de igualdad de oportunidades y posibilidades para todos y todas.

Esto cada vez más es una realidad verificable y nos obliga como educación a ser que sea cada vez más pública, ya que "...crea un Espacio Público que admite a todos y todas, sin discriminaciones, tratando de establecer un proyecto educativo que tenga validez para ese conjunto. Pretende ser integrador, tanto de la diversidad de estudiantes y familias, como de la pluralidad de profesores/as a quienes se les debe garantizar la libertad ideológica y pedagógica" (JG Sacristán-2001).

Siendo la Escuela uno de los espacios de formación de ciudadanía siempre propicié la discusión y el debate de las normativas que regulan nuestra forma de trabajo, desde la humilde posición de ser docente, ya que las mismas son las que modelan el Trabajo Docente y por ello es más que importante conocer lo que muchas de las veces supuestamente está detrás de escena, pero se encuentra moldeando cada concepto, actividades, fines y objetivos que nos marcan las leyes en general.

Las normas se mencionan, se escriben, se transcriben, se citan, pero, la pregunta es, cuánto de eso conocemos para saber cuánto nos formatea en nuestro trabajo y en la concepción educativa a llevar adelante. Es una vieja y larga discusión que viene desde los orígenes del sistema educativo y que, en nuestra tierra joven del orden nacional, más aún del territorio provincial, se observa con mayor énfasis la instalación de modelos no acordes a la realidad de nuestra Patria y de Latinoamérica. Desde los años de la dictadura militar se tuvo que luchar para no permitir la privatización de la educación, la quita de derechos a docentes y estudiantes, la utilización del sistema educativo para fines estrictamente partidario, todo ello con los altibajos de avances y retrocesos y que estuvieron a punto de hundir la educación en la etapa del macrismo, en estos años.

Ahora, nos encontramos en la necesidad de fortalecer la presencia del Estado para romper la arremetida del mercado, sin que ello signifique atar el carro de los y las trabajadores y trabajadoras a ningún gobierno de turno. Sólo significa defender un proyecto de educación pública, de soberanía popular y de distribución equitativa y justa de la riqueza.

La Escuela tiene un papel más que importante en los procesos por venir. La Distribución del conocimiento, la disputa cultural y la presencia permanente para revalorizar la construcción colectiva en defensa de la vida en su conjunto, preservando el ambiente en contra de la explotación indiscriminada, evitando así, como lo demuestra la realidad que vivimos, que este planeta se destruya.

Conocer las normativas y vincular sus objetivos, principios y actividades con nuestras herramientas de trabajo, la propuesta curricular, la disputa por las estructuras Institucionales, los conceptos válidos de época y las estrategias metodológicas, sumado a las conquistas de nuevos derechos, a las modalidades que atraviesan a los diferentes niveles educativos, es parte de nuestra tarea escolar. Es una forma más de lucha contra las injusticias, contra las imposiciones, el autoritarismo y la falta de Financiamiento Educativo que garantice Educación a largo plazo, a favor de la igualdad de oportunidades y posibilidades.

El presente trabajo que tiene la característica de compilar por la estrategia utilizada, enlaces al sector de **Legislación Educativa**, en pocas páginas, 20 temas, 106 subtemas, 32 enlaces a la Página de Legislación para ampliar la cantidad de normativas, 20 cuadros resumen de un conjunto de legislación sobre una temática determinada. Todo ello ordenado en menos de 17

Versión Digital N° 1 - actualizada al mes de febrero de 2021

páginas conteniendo una cantidad de normativas que impresas superarían holgadamente las dos mil quinientas páginas.

El objetivo de este trabajo es colaborar con la tarea docente facilitando la búsqueda de las normativas, a la vez que en su utilización surjan las necesarias e importantes formas de debate sobre las mismas para que ocurra lo que sucede en el proceso histórico, el encuentro de nuevas escrituras que se irán acomodando a las épocas que le tocarán vivir a Trabajadorxs de la Educación, a lxs estudiantes y a las familias que constituyen el núcleo central del proceso educativo pensando en cambiar las injusticias existentes.

Las normativas a las que se accede mediante enlaces están actualizadas con las modificaciones y /o aclaraciones que se vinculan con otras que se relacionan con la principal. Esto hace a que esta VERSIÓN sea la numero 1, para que, más adelante habiendo actualizado, a partir de las probables modificaciones que aparezcan, surjan versiones nuevas. Todas las versiones se difundirán en la página de UnTER Central y UnTER Roca, lugar desde los cuales se podrá bajar el contenido para contar con esta estrategia de información en cualquier medio tecnológico.

Solicitar a su vez que hagan llegar sugerencias, problemas, incorporaciones o dudas para seguir mejorando la construcción de estas herramientas y la comunicación.

Esperando que el trabajo presentado sea de beneficio y llegue a todos y todas.

Héctor L. Roncallo

Mail: hlrter.un@gmail.com

Legislación Educativa

Realizado en el año 2020, durante los últimos meses del año y al inicio del 2021

ÍNDICE GENERAL

TEMA	N° orden
Estatuto del Docente	1
Derechos laborales conquistados en paritaria	2
Evaluación de la tarea docente en los diferentes niveles y modalidades	3
Misión y función del Supervisor/a	4
Sistema de Inscripción, Clasificación y Designaciones para los Niveles Inicial, Primario y Secundario. Designación en cargos y función de secretarios/as	5
Reglamento único de concurso para los niveles inicial, primario y secundario	6
Legislación Básica para el Nivel Superior de la Provincia de Río Negro	7
Leyes Provinciales del Sistema Educativo	8
Junta de Disciplina Docente – Encuadre normativo- Sumarios- Mediación	9
Leyes Nacionales del Sistema Educativo	10
La Educación Ambiental en la Legislación Argentina	11
Educación Sexual Integral- E.S.I.-	12
Protección integral de Derechos	13
Educación Especial- Inclusión	14
Jubilación Docente	15
Movimiento de Cargos	16
Salarios- Financiamiento	17
Diseños Curriculares de cada Nivel	18
Resumen normativas sobre COVID 19-	19
Síntesis de Normativas básicas sobre Paritarias y Convenios Colectivos de Trabajo- Cuadro general-	20

VINCULACIÓN DE NORMATIVAS DESDE LA PÁGINA DE: UNTER SECCIONAL G. ROCA Y UNTER CENTRAL – SECTOR LEGISLACIÓN EDUCATIVA:	
BÚSQUEDA	ENLACE
BÚSQUEDA POR PALABRAS:	http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion
BÚSQUEDA POR NÚMERO:	http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/filtrar
BÚSQUEDA POR EL ÍNDICE TEMÁTICO:	http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items
BÚSQUEDA POR ACTUALIZACIONES:	http://www.unter.org.ar/legislacion
BÚSQUEDA POR ACTUALIZACIONES Y COMENTARIOS SOBRE TEMAS ESPECÍFICOS:	http://www.unter.org.ar/legislacion/comentarios

INDICE GENERAL

1- <u>ESTATUTO del DOCENTE de la PROVINCIA de RÍO NEGRO</u>			
1.1	Estatuto del Docente: Índice y Texto	Ley N° 391	Año 1964
	- Más normativas: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2292		

2- <u>DERECHOS LABORALES CONQUISTADOS en PARITARIAS</u>			
2.1	Condiciones y Modalidades de Trabajo y sus contingencias	Resolución N° 146 Subsecretaría de Trabajo Río Negro	Año 1994
2.2	Modificatoria de la Resolución N° 146/94	Resolución N° 184 Subsecretaría de Trabajo de Río Negro	Año 1995
2.3	Homologación del acuerdo Paritario: Régimen de Licencias e Inasistencias	Resolución N° 003 Subsecretaría de Trabajo de Río Negro	Año 1998
2.4	Índice del Reglamento de Licencias, Resolución que aprueba en el CPE el Régimen de Licencias e Inasistencias Docentes y texto con observaciones y/o aclaraciones Cuadro Resumen y Normativas complementarias Nacionales y Provinciales	Resolución N° 233 Consejo Prov. De Educ. y Texto completo	Año 1998
2.5	Reubicación y Reserva de puestos de Trabajo en relación a la Ley de ART	Resolución N° 893 Consejo Prov. De Educ.	Año 2006
2.6	Percepción total de haberes agotado el artículo 2° de la Resolución 233/98	Resolución N° 989	Año 2008
2.7	Reconocimiento de trabajo al frente de Estudiantes	Resolución N° 2155 Modificada Por Resolución N° 1791/09	Año 2008 Año 2009
2.8	Recomendaciones Básicas de Prevención para Establecimientos Educativos	Nota N° 2604 Superintendencia de Riesgo de Trabajo	Año 2010
2.9	Programa de Asistencia Integral de enfermedades neoproliferativas malignas o enfermedades graves con carácter progresivo	Ley N° 5059	Año 2015
2.10	Adhesión a la Ley Provincial 5059	Resolución N° 2060 Consejo Prov. De Educ.	Año 2016
2.11	Régimen de licencias especiales para el personal del estado con familiares a cargo con discapacidad.	Ley N° 5244	Año 2017
2.12	Régimen de Licencia Familiar por nacimiento, Licencia por Maternidad/Paternidad	Ley N° 5348	Año 2018
2.13	Protocolo de actuación ante contingencias de Higiene, Seguridad, y de Emergencias Climáticas en establecimientos educativos.	Resolución 3310 Decreto RN N° 1508	Año 2018
2.14	Crea el “Programa Provincial de Infraestructura para la Vivienda del Personal Docente rionegrino”, con el fin de planificar y desarrollar los instrumentos y políticas	Ley N° 5363	Año 2019 Año 2020

Versión Digital N° 1 - actualizada al mes de febrero de 2021

	necesarias para garantizar el acceso de los trabajadores docentes a una vivienda digna	Decreto Provincial N°1535	
	Más Normativas: <ul style="list-style-type: none"> - Licencias en General http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2296 - Salud Escolar y Laboral http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/7398 - ART Y SRT (Aseguradora y Superintendencia de Riesgo de Trabajo) http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/7418 		

3- EVALUACIÓN de la TAREA DOCENTE en los diferentes niveles y modalidades			
3.1	Resumen de normativas existentes sobre evaluación docente	Normativas varias	Años 1969-2020
	Más Normativas: <ul style="list-style-type: none"> - Nivel Inicial: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2287 - Nivel Primario: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2288 - Nivel Secundario: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2289 - Equipos Técnicos: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2361 		

4- MISIÓN Y FUNCIÓN del SUPERVISOR/A			
4.1	La Supervisión en las normativas a través del tiempo	Normativas varias Cuadro Resumen	Año 1958-2018
	Más Normativas: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2315		

5- SISTEMA de INSCRIPCIÓN, CLASIFICACIÓN y DESIGNACIONES para los Niveles Inicial, Primario y Secundario			
5.1	Régimen único de Interinatos y suplencias y normativas complementarias, ampliatorias y modificatorias. CUADRO RESUMEN DE NORMATIVAS SOBRE INSCRIPCIÓN- CLASIFICACIÓN Y DESIGNACIONES	Resolución N° 1080 T.O. por Res. N° 100 Consejo Prov. De Educ.	Año 1992 Año 1995
5.2	Régimen de valoraciones para la clasificación de los aspirantes a ingreso y ascenso del personal titular de los niveles inicial, primario y medio (Juntas de Clasificación)	Resolución N° 1233 Consejo Prov. De Educ.	Año 1992
5.3	Reserva de cargos en licencia por accidente de trabajo	Resolución N° 315 Consejo Prov. De Educ.	Año 2012

Versión Digital N° 1 - actualizada al mes de febrero de 2021

5.4	Compatibilidad para los docentes que se desempeñan en la Escuela Secundaria de Río Negro ESRN y otros Niveles – Modificada por Resolución N° 1438/17 y ampliada por Disposición N° 1/19 DGE- (Ver en cuadro de resumen de la Res. 1080/92)	Resolución N° 4400 Consejo Prov. De Educ.	año 2016
5.5	Reserva de cargos con licencias específicas	Resolución N° 5362 Consejo Prov. De Educ.	Año 2018
DESIGNACIÓN EN CARGOS Y FUNCIÓN DE SECRETARIOS/AS			
5.6	Función de Secretaria/o en Nivel Inicial	Resolución N° 3955	Año 2001
5.7	Cargo de Secretario/a en el Nivel Medio	Resolución N° 3549	Año 2005
5.8	Cargo de Secretarios/as Pedagógicos	Resolución N° 2195	Año 2007
5.9	Función de Maestro/a como Jerarquía Funcional -	Resolución N° 2004	Año 2008
5.10	pautas que regirán para la designación y reemplazo de los/las maestros/as con función de secretarios, en Escuelas de Educación Primaria y sus modalidades	Resolución N° 4240	Año 2019
	Más Normativas: - Designaciones/Inscripciones: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2284 - Secretarios/as: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2367 - Maestrxs Domiciliarios: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/7413		

6- REGLAMENTO ÚNICO de CONCURSO para los niveles inicial, primario y secundario			
6.1	Bases para concursos de ingreso y ascenso en la docencia de los niveles inicial, primario y medio- CUADRO SÍNTESIS	Resolución N°1700 Consejo Prov. De Educ. Modificada por Resolución N° 3653/05	Año 1992 Año 2005
6.2	Concurso de Ascenso y Formación Inicial- Obligatoriedad de contenidos sobre Educación Sexual Integral (ESI)	Resolución N° 340 Anexo I CFE- Consejo Federal de Educación	Año 2018
	- Más Normativas: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2269		

7- Legislación Básica para el NIVEL SUPERIOR de la Provincia de Río Negro			
7.1	Ley Orgánica de Educación de la Provincia de Río Negro Título VI- Educación Superior	Ley 4819 Título VI	Año 2012

Versión Digital N° 1 - actualizada al mes de febrero de 2021

7.2	Régimen Académico Marco para los Estudiantes -RAM	Resolución N°4077 Consejo Prov. De Educ.	Año 2014
7.3	Reglamento Orgánico Marco para los Institutos de Formación Docente de la Prov. De Río Negro	Resolución N° 2425 ANEXO Consejo Prov. De Educ.	Año 2016
7.4	Reglamento de Elecciones de los Integrantes de los órganos de Gobierno de los Institutos de Formación Docente Continua de la Prov. De Río Negro.	Resolución N° 2426 ANEXO Consejo Prov. De Educ.	Año 2016
7.5	Reglamento de Prácticas Docentes	Resolución N° 2427 ANEXO Consejo Prov. De Educ.	Año 2016
7.6	Reglamento de Concursos de Profesores Interinos y Suplentes	Resolución N° 2428 ANEXO Consejo Prov. De Educ.	Año 2016
7.8	Reglamento de Concurso de Profesores Titulares	Resolución N° 2429 ANEXO Consejo Prov. De Educ.	Año 2016
7.9	Reglamento de Concursos- Titulares: Secretarios/as, Bibliotecarios/as y Referentes Institucionales TIC	Resolución N° 2430 ANEXO Consejo Prov. De Educ.	Año 2016
7.10	Derogación de la Ley N° 2288 de IFDC	Ley N° 5225	Año 2017
Más Normativas: - Formación Docente: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2294 - Superior no Docente: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2295			

8- LEYES PROVINCIALES del SISTEMA EDUCATIVO			
8.1	Procedimientos Administrativos Código procesal administrativo	Ley N°2938 Con modificaciones de Ley N°5106	Año 1996 Año 2016
8.2	Ley de Educación de la Provincia de Río Negro Índice- Texto y vínculos de temas específicos	Ley N°4819 Con modificaciones de Ley N°5217 y N°5458 y Resolución N°2602/15	Año 2012 Año 2015 Año 2017 Año 2020
8.3	Vocal Representante de padres y madres en el CPE	Ley N°4836	Año 2013
8.4	Centro de Estudiantes	Ley N°2812 Con modificaciones de Ley N°4983	Año 1994 Año 2014

Versión Digital N° 1 - actualizada al mes de febrero de 2021

9- <u>JUNTA de DISCIPLINA DOCENTE – Encuadre normativo- Sumarios- Mediación</u>			
9.1	Estatuto del Docente – De la Disciplina	Ley 391 Capítulo XVIII	Año 1964
9.2	Ley de Educación de la Prov. De Río Negro – De la Junta de Disciplina	Ley 4819 Capítulo IV	Año 2012
9.3	Reglamento de Disciplina Docente	Resolución N° 3410 Consejo Prov. De Educ.	Año 2016
9.4	Mediación en el ámbito de Disciplina Docente	Resolución N° 3011 ANEXO Consejo Prov. De Educ.	Año 2017
9.5	Cuadro Síntesis de las Normas que regulan la Disciplina Docente en Educación	Normativas Varias	Años 1964-2017

10- <u>LEYES NACIONALES del Sistema Educativo</u>			
10.1	Ley de Educación técnica profesional	Ley N° 26058	Año 2005
10.2	Ley Nacional de Educación Gráfico sobre Ley Nacional de Educación	Ley N° 26206	Año 2006
10.3	Ley de Cooperadoras Escolares	Ley N° 26759	Año 2012
10.4	Ley de Centros de Estudiantes	Ley N° 26877	Año 2013
10.5	Sistema Nacional de Bibliotecas Escolares y Unidades de Información Educativa	Ley N° 26917	Año 2013
10.6	Regulación y Supervisión de Instituciones de Educación no Incluidas en la Enseñanza Oficial	Ley N° 27064	Año 2014

11- <u>La EDUCACIÓN AMBIENTAL en la Legislación Argentina</u>			
11.1	Política Ambiental Nacional (Con Anexo I y Anexo II)	Ley 25675	Año 2002
11.2	Acta constitutiva del Consejo Federal de Medio Ambiente – anexo I- Pacto Federal Ambiental – Anexo II	Acta Acta	Año 1990 Año 1993
11.3	Presupuestos Mínimos Ambientales. La presente ley establece los presupuestos mínimos de protección ambiental para garantizar acciones, instrumentos y estrategias adecuadas de Adaptación y Mitigación al Cambio Climático en todo el territorio nacional en los términos del artículo 41 de la Constitución Nacional. Reglamentada por	Ley N° 27520 Decreto Nacional N°1030 ANEXO	Año 2019 Año 2020

Versión Digital N° 1 - actualizada al mes de febrero de 2021

11.4	“Ley Yolanda” - La presente ley tiene como objeto garantizar la formación integral en ambiente, con perspectiva de desarrollo sostenible y con especial énfasis en cambio climático para las personas que se desempeñen en la función pública.	Ley N° 27592	Año 2020
	- Más Normativas: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/7416		

12- EDUCACIÓN SEXUAL INTEGRAL- E.S.I.-			
12.1	Programa Nacional de Educación Sexual Integral Cuadernillo para Estudiantes	Ley N°26150	Año 2006 Año 2020
12.2	Lineamientos Curriculares para la Educación Sexual Integral – Consejo Federal de Educación	Resolución N° 45 ANEXO Consejo Fed. De Educ	Año 2008
	- Más Normativas: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2368		

13- PROTECCIÓN INTEGRAL de DERECHOS			
13.1	Protección Integral de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes Decreto Reglamentario	Ley N°26061 Decreto Nacional N° 415	Año 2005 Año 2006
13.2	Protocolo Facultativo de la Convención sobre Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer	Ley N° 26171	Año 2006
13.3	Protección Integral de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes en la Provincia de Río Negro Con las modificaciones, definidas por las leyes:	Ley N°4109 Ley N° 4324 Ley N° 4978	Año 2007 Año 2008 Año 2014
13.4	Protección Integral para prevenir, sancionar y erradicar la violencia contra las Mujeres en los ámbitos en que desarrollen sus relaciones interpersonales PLAN NACIONAL 2020-2022	Ley N°26485 Ampliada por Ley N° 27501 Ley N° 27533 Con Normativas complementarias al mes de agosto	Año 2009 Año 2019 Año 2019 Año 2020
13.5	Derecho a la identidad de Género Con normativas que modifican-complementan la Ley	Ley N°26743 Corresponden hasta el mes de agosto	Año 2012 Año 2020

14- EDUCACIÓN ESPECIAL			
14.1	Régimen de Promoción integral de las personas discapacitadas	Ley N° 2055 (Texto consolidado)	Año 1985
14.2	Decreto Provincial D N° 52/87, Consolidado, que reglamenta la Ley Provincial D N° 2055	Decreto Provincial D N° 52 (consolidado)	Año 1987
14.3	Espacios de encuentro destinados al seguimiento y evaluación de los procesos de aprendizaje de los alumnos y al perfeccionamiento del personal	Resolución N° 188	Año 1994
14.4	Matrícula máxima en la sección que hubiere alumnos integrados, para Escuelas de Educación Básica de Adultos.	Resolución N° 110	Año 1997
14.5	EQUIPARACION DE OPORTUNIDADES PARA PERSONAS SORDAS E HIPOACUSICAS Brinda un instrumento legal de protección y promoción de los derechos a todas las personas con discapacidad auditiva, en el marco de la Ley Provincial N° 2055 # de la Provincia de Río Negro. Las acciones previstas en la presente Ley se hacen extensivas a todas aquellas personas cuya discapacidad auditiva les implique consecuencias que las afecten en la adquisición del lenguaje y su integración social.	Ley N° 3164 Modificada por Ley N° 4265	Año 1997 Año 2007
14.6	Convención Interamericana para la Eliminación de todas las formas de discriminación contra las personas con Discapacidad	Ley N° 25280	Año 2000
14.7	Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad y su protocolo facultativo, aprobados mediante resolución de la Asamblea General de Naciones Unidas.	Ley N° 26378 Adhiere la Provincia por Ley N° 4532 Jerarquía Constitucional por Ley N° 27044	Año 2008 Año 2010 Año 2014
14.8	Consejo Federal de Educación Aprueba el documento de la Modalidad EDUCACIÓN ESPECIAL	Resolución N° 155	Año 2011
14.9	Lineamientos para la Inclusión de los alumno/as con discapacidad en Establecimientos Educativos de Nivel Inicial, Primario y Medio	Resolución N° 3438	Año 2011
14.10	Modifica Resolución 3438/11 y crea cargos TAE	Resolución N° 1170	Año 2013
14.11	Modifica Resolución 3438/11 y 1170/13- Sede TAE	Resolución N° 2519	Año 2014
14.12	Comisión Interpoderes de Análisis y Reforma de la ley D n° 2055 "Promoción Integral de las Personas con Discapacidad"	Ley N° 5459	Año 2020
	- Más Normativas: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2293		

15- JUBILACIÓN DOCENTE			
15.1	Escuelas de frontera y Establecimientos diferenciales	Decreto Nacional N° 538	Año 1975
15.2	Régimen de Jubilaciones y Pensiones Docentes	Ley N° 24016	Año 1991

Versión Digital N° 1 - actualizada al mes de febrero de 2021

15.3	Suplemento "Régimen Especial para Docentes"	Decreto Nacional N° 137	Año 2005
15.4	Instructivo para el Trámite de la renuncia por Jubilación Ordinaria y situaciones inherentes a la misma. Formulario de Renuncia para Jubilación	Resolución N° 1353 Consejo Prov. De Educación	Año 2007
15.5	Remuneración Imponible Promedio Docente" (RIPDOC)	Resolución N° 30 Secretaría de Seguridad Social de la Nación	Año 2011
15.6	Fondo de Garantía de Sustentabilidad del Sistema Integrado Previsional Argentino (FGS)	Ley N° 27181	Año 2015
15.7	Zona de Frontera	Resolución N° 4402	Año 2016
15.8	Docentes de Escuelas de áreas de Frontera y de educación diferenciada- ANSES	Circular N° 11	Año 2018
15.9	Desafectación de vacantes por Jubilación	Resolución 2044	Año 2018
	- Más Normativas: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2311		

16. MOVIMIENTO de CARGOS			
16.1	Movimiento de Personal: Acumulación. Acrecentamiento - http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2301 CUADRO SÍNTESIS		
16.2	Movimiento de Personal: Adscripciones. Comisiones de Servicio - http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2302		
16.3	Movimiento de Personal: Disponibilidad. Reincorporaciones. Ubicaciones - http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2303		
16.4	Movimiento de Personal: Permutas. Cambio de Turnos - http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2304 CUADRO SÍNTESIS		
16.5	Movimiento de Personal: Traslados - http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2305 CUADRO SÍNTESIS		

17. SALARIOS – FINANCIAMIENTO EDUCATIVO			
17.1	Ley Docente – Estatuto del Docente Mecanismo de Liquidación de haberes	Ley N° 391 Artículos 39° a 52°	Año 1964
17.1	Régimen de Asignaciones Familiares Cuadro de Valores y resumen de montos	Ley 4101 Hasta	Año 2006 Año 2020
17.3	Antigüedad en la docencia – Cuadro	Ley N° 391 Ley N° 1766 Actas paritarias	Años 1964 a 2019
17.4	Zona desfavorable – 40%	Ley N° 391 Ley N° 1841 Ley N° 2150	Año 1964 Año 1984 Año 1987
17.5	Cuadro sobre Financiamiento Educativo y Salarios	Normativas varias	Años 1959 a 2020
Más Normativas: - Asignaciones Familiares: http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2370			

18. DISEÑOS CURRICULARES			
18.1	Nivel Inicial- Diseño Curricular para la Educación Inicial	Resolución N° 2121	Año 2019
18.2	Nivel Primario Diseño Curricular para la Educación Primaria Común	Resolución N° 2135	Año 2011
	Diseño Curricular Educación Básica para Adultos	Resolución N° 3154	Año 1991
18.3	Diseño Curricular ESRN – Ciclo Básico y Orientado	Resolución N° 945	Año 2017
	Diseño Curricular para Escuelas Especializadas en Arte	Resolución N° 5040	Año 2017
	Régimen Académico para la Escuela Secundaria – ESRN -	Resolución N° 4617	Año 2017
18.4	“Escuelas Secundarias para Jóvenes” Problemática, fundamentación y Propuesta Curricular.	Resolución N° 139	Año 2013
	Centros Educativos para Jóvenes y Adultos Anexos – Resolución 3165/15	Resolución N° 3165	Año 2015
	Modificación por Resolución del año 2016	Resolución N° 1522	Año 2016

19. PROCESO DE NORMATIVAS BÁSICAS SOBRE EL ESTADO DE SITUACIÓN DE LA PANDEMIA CORONAVIRUS COVID-19 NACIÓN/ PROVINCIA – EDUCACIÓN

Cuadro resumen sobre decretos, leyes y Resoluciones vinculadas al tema derivado de la Pandemia - **CUADRO**

20. Síntesis de Normativas básicas sobre Paritarias y Convenios Colectivos de Trabajo- Cuadro general-

CUADRO RESUMEN sobre decretos, leyes y Resoluciones vinculadas al tema

Más Normativas:

- **Paritarias – Secretaría de Trabajo**

<http://www.unterseccionalroca.org.ar/legislacion/items/2323>



Cabeza del Indio – El Bolsón- (foto personal)